

Adiós al Chilote Coloane

632625

Por Fernando Arriagada Cortés

El reciente deceso del escritor Francisco Coloane Cárdenas, ha resultado un parentesis en la difusión y lectura de su importante obra literaria, porque en estos momentos sus cuentos y novelas son leídos con notable interés en otras latitudes, al extremo de provocar el deseo de conocer los paisajes que el notable narrador hace en sus creaciones.

Sin lugar dudas, uno de sus rasgos más conocidos sea el amor a su Chiloé natal en donde nació allá por 1910. Este afecto se extendió por todo el sur austral, fuente de sus inspiraciones para escribir y describir paisajes y gentes que conoció en su infancia y juventud que jamás olvidó. La indómita naturaleza cual virgin que aparece desbordada como un torrente en donde los bosques, el mar, las islas, los animales,

"A. Arriagada 05/09/02 248. 2"

los hielos australes y tanto más, van conformando un paisaje motivador para el hijo de Juan Agustín y Hunillana.

Gracias a este autor, muchos de nuestros alumnos que en su mayoría, apenas conocen el mar, tienen la feliz posibilidad de imaginar esos lugares descritos por la pluma del premio nacional de Literatura de 1964. Estimo que muchos de ellos han descubierto su vocación por el mar, estimulados por el hijo ilustre de su Quinché natal.

Su primera publicación data de 1941 y es "El último grumete de la Baquedano" que le dio nacional celebridad e incluso fue llevada al cine en 1982. Afortunadamente, sus obras continúan encantando a miles de escolares, porque en las bibliotecas de aula, que el gobierno envía a

las escuelas para fomentar la lectura entre los escolares, sus trabajos están presentes.

Al momento de su deceso, el autor de "Golfo de Penas" era traducido a varios idiomas, tanto desconocido por nosotros como ruso, checo y griego, entre otro y solo un par de años atrás, había publicado sus memorias con el título "Los pasos del hombre" en donde da cuenta de sus vivencias infantiles, juveniles, viajes y su gran amor por el mar en donde re unge la última frase de su padre que el hace suya ("volvamos al mar"). También nos cuenta anécdotas pintorescas como la duda que le asalta por el

origen de su apellido paterno (Coloane o Colhuane").

El Académico de Número de la Academia Chilena, fue un profundo observador de los paisajes del mundo, viajero incansable, magallánico de corazón, consumidor de arte, conversador, aventurero y bohemio. este viejo loco de las letras chilenas vivió cada instante de sus 92 años y le despedimos con la poesía del poeta magallánico Rolando Cárdenas Verna: "Yo tengo en mis retinas/ yo me reconstruyo tus contornos de luz y de ventisca/ y a los hombres que solo saben del sol/ les doy tu geografía hecha pedazos".

Adiós al chilote Coloane [artículo] Fernando Arriagada Cortés

Libros y documentos

AUTORÍA

Arriagada Cortés, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós al chilote Coloane [artículo] Fernando Arriagada Cortés

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa